

20 ANS !!!

Ça y est, nous y sommes ! Qui l'eût cru ?... L'Association va, dans quelques mois, fêter ses 20 ans d'existence.

Autant d'années de souhaits, de partage, de contribution, certes modeste mais réelle, au développement de cette région du globe qui nous touche de loin, de près.

Et déjà la fin de l'année nous attend avec impatience, avec ses bilans, avec ses nouvelles résolutions, ...avec surtout l'envie de vous remercier très chaleureusement. En effet, grâce à vous, les comptes affichent toujours des résultats positifs.

Deux décennies de générosité, d'encouragements, de fidélité. Chaque membre de l'Association saura certainement lire sur les visages du nouveau calendrier l'expression de la chaleur, de la reconnaissance...

Le Comité vous souhaite à toutes et à tous d'heureuses fêtes de Noël.

Pascal, pour le Comité

P.S. Denis, merci pour tout !

Maya Kaeser - Ariane Ledermann - Catherine Mignot
Claude Aubert - Pascal Follonier
Guy Saudan - Frédéric Tribolet

A S S O C I A T I O N C H E Y Y A M B A K K A M

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
Tél ++41 21 784 26 37
E-mail fred.tribolet@vtx.ch

IBAN CH39 0076 7000 C030 3239 6

A S S O C I A T I O N C H E Y Y A M B A K K A M

BULLETIN INFO décembre 2009



Vocational Training Center, Kilachery

Comité : Claude Aubert et Guy Saudan, nouveaux membres

Notre accès au Comité début 2009 résulte, comme bien souvent, d'un enchaînement de circonstances autant que de tendances profondes.

Amis depuis plus de trente ans, professionnels de l'éducation - enseignant l'un et l'autre au gymnase à Lausanne : le français pour Claude et l'histoire pour Guy – passionnés de longue date par la civilisation indienne, nous ne pouvions plus longtemps, s'agissant du Tamil Nadu, ne pas croiser le chemin d'une association voisine, engagée dans le développement des zones rurales jouxtant la grande ceinture de Chennai/Madras.

Claude cumule cinq voyages dans le sous-continent depuis les années 1980, dont le dernier ce printemps 2009 avec une vingtaine d'élèves, et a rencontré Balu sur place à deux reprises. Il a dernièrement lancé et mis en œuvre plusieurs idées de collectes de fonds, parmi lesquelles celle du calendrier photographique de l'Association. C'est par lui que Guy a découvert le Tamil Nadu et rencontré Frédéric Tribolet en 2008.

Dans le cadre d'un congé sabbatique qui lui a été accordé par l'Etat de Vaud avec l'appui de l'Association, Guy prépare, pour sa quatrième visite en Inde, un projet essentiellement photographique sur la mutation actuelle des zones rurales dans la mondialisation. Cela signifiera un séjour de neuf semaines au Tamil Nadu et au Karnataka, de février à avril 2010. Ce sera également l'occasion d'une récolte d'informations de première main sur les projets en cours et à venir de l'APARA, ainsi que de la constitution d'archives images substantielles, pour les communautés locales comme pour l'Association.

Nous espérons pouvoir servir l'Association comme elle le mérite. Heureux d'un tel accès direct à l'Inde rurale méridionale, nous ne le sommes pas moins des amitiés nouvelles nouées au comité d'une association certes modeste, mais durable et œuvrant directement à l'échelle du village.

Claude et Guy

MERCI DENIS!

Profitant de l'arrivée de nouvelles forces à l'intérieur du Comité - Claude et Guy pour les nommer explicitement - Denis Rumley a jugé que c'était le bon moment pour tirer sa révérence. Après dix années de fidélité et d'engagement soutenu, Denis cesse son travail parmi nous.

C'est lors d'un souper chez lui en août dernier que nous avons pu lui dire notre gratitude pour tout ce qu'il a apporté à l'Association.

Nous lui souhaitons, ainsi qu'à sa famille, une excellente continuation et de très joyeuses fêtes.

Ariane

Nouvelles de l'Association

Un kaléidoscope de projets et rencontres jalonnent cette année 2009...

Je parle du calendrier, auquel je l'espère, vous allez réserver bon accueil. Il est le fruit d'un travail intensif pour vous proposer cette sélection d'images, mais surtout, soutenir le projet lancé par le gymnase du Bugnon, qui est de construire un nouveau centre de leçons surveillées à Piliarkupam, village voisin de Cheyyambakkam. A ce propos, l'Association était présente lors de la soirée commémorative des 20 ans du gymnase du Bugnon pour rencontrer les visiteurs.

Des contacts ont aussi été pris avec l'Association de l'Epicerie de Lonay, dans le but de trouver des synergies ainsi que de diversifier et pérenniser nos entrées financières.

Dans cette même vision qui est de renforcer nos contacts, un site Internet est en élaboration.

Et sur place, à Cheyyambakkam, les projets vont bon train. Balu nous téléphone régulièrement et nous a adressé, en octobre, le rapport annuel 2008-2009, dont vous aurez des extraits dans le bulletin suivant.

Frédéric



Old Age Home, accueil de personnes âgées en résidentiel et ambulatoire, Kilachery
Page 3



Elèves de St Joseph School, Kilachery
Page 4

En voyage, à Cheyyambakkam...suite (voir bulletin de juillet 09)

Trois textes d'élèves du gymnase du Bugnon

Après trois années à avoir suivi diverses conférences, et mené divers projets, nous sommes enfin en Inde! Je suis immédiatement émerveillée par ce pays, et par la gentillesse des Indiens. Après quelques jours dans le Tamil Nadu, nous partons pour Cheyyambakkam.

L'accueil qui nous a été réservé restera l'un des moments les plus riches en émotions de mon voyage! Tout le monde nous attend, nous couvre de fleurs, sans parler de tous ces sourires. Chacun nous accueille à sa façon: à l'EMS, l'accueil est chaleureux et empreint de curiosité.

Ensuite l'école des garçons, où la timidité est vite remplacée par une immense excitation (ça saute, ça crie, et les maîtresses sont impuissantes!), ce qui contraste avec l'école des filles, où les grands regards noirs des petites Indiennes sont beaucoup plus farouches... Je me rends compte que peu de gens ont l'occasion de vivre un tel moment, et j'en remercie l'Association Cheyyambakkam!

Chloé

Deux hommes sont assis côte à côte: l'un lit le journal, le second s'apprête à manger une banane quand son téléphone sonne. Profitant que son attention se porte sur sa conversation téléphonique, son voisin mange la banane.

Le cas se reproduit jusqu'à ce que le premier homme comprenne et entreprenne de pourchasser le mangeur de bananes avec un seau d'eau. Lorsqu'il a vidé son seau, nous spectateurs, sommes recroquevillés sur nos chaises ; ce n'est pas de l'eau que nous avons reçue mais des pétales de fleurs !! Sketch simple mais efficace et qui a fait fi de toute barrière linguistique ou culturelle entre nous !!

Magie indienne; c'était un jour merveilleux.

Marion



Élèves, école de St Joseph à Kilachery

Cette journée restera à jamais gravée dans mon cœur. Les gestes, les regards, les attitudes, le décor, le paysage, l'atmosphère, l'ambiance installaient une chaleur accueillante et touchante. Pour moi, le simple fait de rencontrer une autre culture m'émerveille, mais dans ce village, je fus comblée : tous étaient joyeux de nous accueillir et avaient préparé une fête pour nous remercier de notre don. Je fus émue par cette profonde reconnaissance, alors que j'avais l'impression que je ne méritais pas autant de « fleurs ».

Je fus particulièrement touchée par les trois spectacles préparés par les écoles, tout exprès pour nous. Les enfants ont dansé, joué et chanté pour nous, entourés d'un décor magnifique. Ce furent des moments intenses et inoubliables où deux cultures dansaient ensemble dans une joie et un amour forts. Je crois qu'il est important de voyager, de rencontrer des peuples de cultures différentes, pour partager nos connaissances, nos idées, nos valeurs...pour s'enrichir. De plus, vivre parmi les gens qui sont dans le besoin, apporter notre aide, nous apporte beaucoup et nous fait réfléchir. C'est ainsi que j'admire les actions de l'Association Cheyyambakkam, un exemple qu'il faudrait suivre pour que tous puissent avoir une vie heureuse et vivable.

Judit